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Notre-Dame du Val
Eglise catholique - Paroisse du Val de Bussy - Juin, juillet, août 2024

Lors de sa dernière rencontre, 
l’équipe d’animation pastorale de 
notre paroisse a fait une relecture de 
l’année. Nous avons encore une fois 
vécu de nombreux temps forts :
D’abord la messe télévisée du 12 
novembre, où nous avons témoigné 
devant 750 000 téléspectateurs de la 
vitalité de notre paroisse et de l’inté-
rêt de célébrer les baptêmes pendant 
les messes.
Il y a eu les 25 ans de Notre-Dame du 
Val à Noël, coïncidant avec l’inaugu-
ration de la nouvelle Maison parois-
siale, après un an de travaux. Nous 
avons maintenant des locaux spa-
cieux, clairs, économes en énergie, 
avec une grande cuisine pour faire 
des repas fraternels. Les enfants du 
caté et de l’éveil à la foi, les jeunes 
de l’aumônerie sont heureux dans la 
grande salle.
Il y a eu la semaine sainte, avec le 

jeudi saint où nous avons innové par 
le lavement des pieds au moment de 
la communion, ce qui montrait bien 
l’unité des deux gestes de Jésus.
Et puis nous avons vécu avec bon-
heur la visite des séminaristes d’Or-
léans, un grand moment spirituel 
et amical qui a fait progresser notre 
sens de l’hospitalité et de la Mission 
de l’Eglise.
Et puis en mai-juin de nombreuses 
célébrations et événements qui sont 
racontées dans ce numéro.
Pour l’an prochain, nous voyons 
beaucoup augmenter le nombre des 
futurs baptisés, confirmés ou pre-
miers communiants enfants, ados 
ou adultes. Grâce à ce que nous avons 
découvert avec les séminaristes d’Or-
léans et  avec notre ami Chançard, 
nous pourrons accompagner par la 
prière et la bienveillance tous ces 
jeunes pour les aider à réfléchir sur 

leur vocation de chrétiens, et pour-
quoi pas de prêtres ou religieux-reli-
gieuses.
Dans les turbulences actuelles de 
la vie politique de notre pays et de 
notre monde, comme chrétiens et 
comme communauté, nous sommes 
appelés à témoigner de cette Bonne 
Nouvelle du Christ qui nous appelle 
à la conversion, en priant et en agis-
sant pour la justice sociale envers les 
plus pauvres, pour l’accueil des étran-
gers et des personnes qu’on met de 
côté, pour l’écologie intégrale chère 
au pape François. Nous avons du 
pain sur la planche ! 
Mais ce pain, nous n’oublions pas de 
qui nous le recevons chaque jour …

Les membres de l’EAP : P. Dominique, Arnaud, 
Elise, Matthieu, Sylvie, P. Casimir, Luc, 

Isabelle, P. Nicolas, Marie, Jacques, Françoise, 
Gérard
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ACTUALITE
Deux nouveaux diacres à la rentrée

Après cinq années de discernement et de formation, Jean-Philippe Clément et Arnaud Ayina 
vont être ordonnés diacres, le premier pour la Mission de France, le deuxième pour le diocèse. 
Voici leur témoignage.

Par le Père Dominique Fontaine

Dominique Fontaine : Jean-Phi-
lippe, comment as tu réagi quand 
la question de devenir diacre t'a 
été posée ? 
Jean-Philippe : Avec un mélange de 
joie, de gratitude et de crainte. Joie que 
l'Eglise m'interpelle, c’est une marque 
de confiance. Crainte de ne pas être 
digne du ministère, de ne pas être 
fidèle au message du Christ. Car en 
tant que ministre ordonné, ce serait un 
contre-témoignage. 
Je me suis demandé : diacre, à quoi ça 
sert de l'être ? Baptisés, nous sommes 
déjà appelés à nous mettre au service 
de Dieu et des hommes.

 DF : Comment vois-tu ce ministère 
que tu vas vivre ? 
JPC : C’est un ministère de service. Il 
doit faire signe d'une espérance pour 
toute l'humanité, de l'amour incondi-
tionnel de Dieu pour tous les hommes.
Dans l'eucharistie on évoque une 
double table, celle de la Parole et celle du 
Christ qui se donne, pain pour nos vies. 
Vivre la diaconie, ce serait m'approcher 
d'une triple table, ou d'une grande table 
familiale qui a des extensions hors de 
l'Eglise, prolongeant l'autel au sein de 
nos vies dans le monde : famille, tra-
vail, réseaux et tissus humains dans 
lesquels nous vivons, engagements en 
société.
J'imagine difficilement pouvoir ser-
vir à l'autel sans penser approcher le 
Christ qui s'est fait serviteur de tous 
(avec une couleur particulière des plus 
vulnérables) et sans que cela trouve un 
écho dans ma vie. 

DF : Et toi, Justinia, comment as-
tu réagi quand la question a été 
posée à ton mari ? 
Justinia : Jean-Philippe avait déjà 
entrepris des démarches pour le dia-
conat, arrêtées par notre question-
nement sur la crise en Côte d’Ivoire. 
Alors lorsque la Mission de France l’a 
appelé pour être candidat au diaconat, 
je me suis dit que son souhait concor-
dait avec le désir de Dieu et qu’il serait 
enrichissant de l’accompagner sur ce 
chemin.

DF : Qu’est-ce que cela va exiger ? 
JPC : De conformer ma vie au Christ. 
Oui mais je suis intrinsèquement 
faible et pécheur. Alors comment ne 
pas vivre une pression paralysante ? 
Les années de discernement et de 
formation ont été sources d'apaise-
ment sur cette préoccupation. Si nous 
sommes appelés, c'est en tant que pé-
cheurs pardonnés. Le diaconat est un 
ministère partagé, nous ne sommes 
pas chacun seul dans notre coin à le 
vivre. Lors de la formation, j'ai appré-
cié le fait que l'Eglise se reconnaisse 
aujourd'hui en précarité institution-
nelle, parce que composée d'hommes 
et de femmes fragiles et susceptibles 
d'erreurs. Pas à pas, de "me voici" en 
"me voici", (disponibilité pour entrer 
en formation, pour l'admission parmi 
les candidats au diaconat, pour les 
institutions de lecteur et d'acolyte 
puis en vue de l'ordination), je me 
suis libéré, j'ai accepté de lâcher prise 
et de risquer un peu plus avant l'an-
nonce de l'Evangile. 

DF : Justinia, comment vois-tu 
ton mari vivre bientôt ce minis-
tère ? 
JC : Il s’agit d’être en tenue de service. 
D’abord dans sa famille, qui est pour 
nous le premier lieu de notre mission 
chrétienne.  
Sur son lieu de travail : comment exer-
cer ce métier de service qu’est la Sécu-
rité Sociale en étant au service comme 
le Christ auprès des personnes avec 
lesquelles la relation peut être délicate 
ou difficile ?
Avec ses amis, avec les paroissiens, 
avec les personnes inconnues dans la 
société.
Et j’ajoute : avec lui-même, c’est cer-
tainement la personne avec laquelle 
il aura du mal à être au service, parce 
que cela suggère de prendre du recul, 
prendre soin de soi et avoir de la bien-
veillance pour soi-même, car l'Église 
l'appelle aussi pour lui.

DF : Pourquoi diacre à la Mission 
de France ? 
JPC : Ce chemin rejoint de premières 
intuitions peu après ma conversion 
vers 20 ans, où je m'interrogeais par 
rapport à la Compagnie de Jésus, 
pour être prêtre et travailler dans le 
social, avec une touche de coureur de 
fond... Avec Justinia nous travaillons 
à la Sécurité Sociale où nous essayons 
de contribuer au mieux à des missions 
de service public... Des points com-
muns donc : l'importance de rejoindre 
les gens dans leurs lieux de vie, de tra-
vail... Ah oui, autre intuition : à un mo-
ment, j'ai eu la possibilité de reprendre 
des études d'ingénieur par une voie 
classique : j'ai volontairement choisi 
la voie ouvrier sur chantier, creuse-
ment de tunnels, avec des cours du 
soir. Vocation de prêtre ouvrier dans 
l'âme ? La Mission de France envoie 
des ministres ordonnés, et des laïcs, 
en des lieux "où on ne les attend pas". 
Cela fait penser à un gars, qui a bien 
surpris ses contemporains, et même 
ses parents, il y a deux mille ans ! 
Et faute aujourd'hui de pouvoir cou-
rir, je pédale ! Si l'on me fait remar-
quer qu'il est inopportun de pédaler 
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en priant, je pourrais répondre que 
l'on peut tout à fait prier en pédalant ! 

Justinia : Le chemin de discerne-
ment par les formations théologiques 
à Orsay, les rencontres avec la Mission 
de France m'imprègnent de ce cha-

risme, et me font prendre conscience 
que ma vie au travail dans une am-
biance de laïcité, mes engagements 
dans le groupe "famille et violence" 
avec des chrétiens de Val Maubuée, 
ma relation avec mes proches, sont 
témoignage et rencontre du Christ en 

ces frères et sœurs en humanité, car 
ils transforment ma vie, mon regard 
et mes actions. J'espère que le Christ 
à travers moi leur redonne de l'espé-
rance en la vie. C'est ma conversion. •

Retenez les dates du 22 septembre et du 6 octobre

Les ordinations des deux nouveaux diacres ne seront pas le même jour. Jean-
Philippe sera ordonné diacre pour la Mission de France et Arnaud pour le dio-
cèse de Meaux.
Jean-Philippe Clément sera ordonné par l’évêque de la Mission de France, Mgr 
Hervé Giraud, et par Mgr Nahmias à Notre Dame du Val le dimanche 22 sep-
tembre à 15h30.
Arnaud Ayina sera ordonné par Mgr Nahmias le 6 octobre à 15h à la cathédrale 
de Meaux, avec 5 autres diacres pour le diocèse• 

Dominique Fontaine : Comment 
avez-vous réagi quand la ques-
tion du diaconat a été posée à 
Arnaud ?
Stella Ayina : Connaissant son 
parcours, je n’ai pas été particuliè-
rement surprise. Il était déjà très 
engagé dans l’Eglise. Mais nous 
nous sommes demandé si c’était le 
bon moment. Je venais de perdre 
ma mère et nous n’avons répondu 
qu’au bout d’un an. 
Arnaud Ayina : Au-delà de la sur-
prise, je me suis demandé pourquoi 
moi ? Je voyais d’autres paroissiens 
qui avaient plus que moi les qualités 
requises.

DF : Qu’est ce que le ministère de 
diacre va changer ?
Arnaud : Sûrement une certaine 
visibilité dans la communauté. 

Je conçois ce ministère comme 
quelque chose de complémentaire 
à ma vie chrétienne actuelle et 
quelque chose d’inhérent : le diacre 
comme signe du Christ Serviteur. 
Je sens que j’aurai à porter ce signe, 
dans ma famille, mon lieu de tra-
vail et la communauté ; apporter la 
lumière du Christ, porter ce flam-
beau. Pas quelque chose en plus, 
quelque chose qui était déjà présent 
mais qui va être mis en lumière. 

Stella : Je pense qu’Arnaud va bien 
vivre ce ministère. Il sera dans ce 
qu’il aime faire. Il lui faudra cepen-
dant concilier la vie de famille et 
cette visibilité dans la communau-
té. Au début, nos enfants étaient 
inquiets qu’il soit moins présent, 
aujourd’hui ils sont rassurés. 

DF : La dimension missionnaire 
du ministère de diacre, com-
ment envisages-tu de la vivre ?
Arnaud : Dans mon travail comme 
cadre dans la relation client, je sens 
que ça va se traduire par davantage 
d’écoute et d’accompagnement. 
Comment vivre ça quand on a des 
responsabilités et qu’on gère une 
équipe de travail ? la logique de 
l’entreprise n’est pas toujours la lo-
gique chrétienne. Comme réagir du 
point de vue du Christ ? Endosser 
la figure du Christ Serviteur, c’est 
un peu tôt pour dire comment ça va 
se traduire. Je vais le découvrir che-
min faisant, la communauté jouera 

un rôle important pour m’y aider.
J’ai deux mots clés en "J " : les jeunes 
et la joie. J’aime la musique et la 
louange. J’aime transmettre la joie 
du Christ que je reçois de jour en 
jour. J’aimerais apporter aux jeunes 
cette expérience que la résurrection 
du Christ nous offre dans les diffi-
cultés de la vie.•

La mission des diacres

«  La mission du diacre consiste à 
rendre sensible l’amour de Dieu 
pour l’humanité, dont l’Eglise tout 
entière rayonne. Le diacre exprime 
concrètement cet amour de Dieu 
par des gestes, par les secours qu’il 
transmet, par sa présence. 
La fonction première de l’évêque est 
de présider à la communion dans 
l’Eglise. Unie autour de son évêque, 
l’Eglise peut prendre conscience 
de ce qu’elle est véritablement : le 
corps du Christ en passage vers le 
Père.
Le diacre a pour fonction de pro-
longer cette communion, visible 
dans l’assemblée réunie, jusqu’aux 
membres les plus isolés, les plus 
abandonnés, les plus souffrants, 
afin de leur manifester à eux aussi 
la force de ce lien qu’aucune inter-
vention humaine ne peut rompre. 
Il va rejoindre ceux qui sont au loin, 
incapables de retrouver l’assemblée 
parce qu’ils sont malades, fâchés, 
prisonniers, ou sans force pour 
faire par eux-mêmes le chemin. Par 
sa présence, il rend sensible pour 
eux le lien renoué par le Christ. 
Il ne s’arrête pas aux baptisés. Si 
le diacre (et à travers lui l’Eglise) 
prend ainsi soin de ceux qui sont 
menacés dans leur être, c’est 
parce qu’il voit en toute personne 
quelqu’un qui, même s’il l’ignore 
encore, a été rétabli par le Christ 
dans sa dignité de fils et fille de 
Dieu. »• 

Etienne Grieu (Jésuite)
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Une belle année de caté
Par Marie Sellem

Les enfants qui faisaient leur pre-
mière communion cette année ont 
pu faire une journée de retraite au 
Prieuré St Martin de La Houssaye 
en Brie, le 22 mai.
Ils ont pu découvrir le sacrement du 
pardon avec Père Dominique et Père 
Nicolas, comprendre le sens du mot 
« pardon », faire un jeu sur la Bible 
en extérieur avec des questions-
réponses où les enfants devaient 
aller chercher les questions dans 
la grande prairie et découvrir ainsi 
une magnifique nature.
Ils ont appris, à travers le pain par 
lequel Jésus a donné sa vie, à rece-
voir  le corps du Christ, puis ils ont 
pu participer à la messe dans la 
chapelle des frères. Ils ont fait un 
pique-nique dans la prairie.
Ils ont découvert le sens des noms 

des objets liturgiques autour d’un 
jeu, et appris les 4 temps de la 
messe, enfin la journée s’est termi-
née autour d’un goûter.
Les enfants étaient très contents 
d’avoir passé la journée ensemble 
et les parents nous ont demandé 
d’organiser une journée de retraite 
spécialement pour eux à la rentrée. 

Elle aura lieu à la Houssaye le 28 
septembre.
Les enfants ont fait leur première 
communion lors des messes du di-
manche à Bussy St Georges, Bussy-
St-Martin et Chanteloup en Brie•

Le 1er juin, les enfants se sont réu-
nis dans l’Eglise avec leurs parents, 
nous avons revu ensemble les temps 
forts de cette année, puis les enfants 
ont appris le Notre Père gestué. 
Ensuite ils se sont rassemblés au-
tour d’un goûter partagé, puis ils 
ont participé à la messe : certains 
ont lu, d’autres ont été servants 
d’autel.
C'est ainsi que cette année du caté 
s’achève avec pleins de moments 
de partage, d’écoute, d’entraide, de 
prière, de rire et de joie•

La fête de fin d’année du catéLes premières communions

Le 9 juin, trente jeunes de Bussy et 
Lagny ont reçu le sacrement de confir-
mation à Notre Dame du Val. 
Avec Claude et Paulo, j’ai eu le plaisir de 
les accompagner tout au long de l’an-
née : un groupe posé, calme, toujours 
volontaire et de bonne humeur, et déjà 
très profond dans sa réflexion. J’ai ren-
contré de belles personnalités qui me 
redonnent confiance en l’avenir ! 
Il y a eu la retraite de 2 jours au Mo-
nastère de Brou sur Chantereine. Nous 
avons vécu une soirée d’adoration et de 
louange, autour d’un feu de camp, nos 
livrets de chants éclairés par de petites 
veilleuses. Le froid était mordant, mais 
le temps s’est comme arrêté. C’était 
beau.
Il y a eu la rencontre avec l’évêque : un 
échange entre les jeunes et Mgr Guil-
laume de Lisle sous la forme de ques-

tions sans tabou et de réponses à la 
fois profondes et pleines d’humour et 
de délicatesse.
Durant la célébration, le temps de la 
chrismation a duré assez longtemps, 
porté par des chants à l’Esprit Saint. 
Mgr de Lisle a pris le temps de nouer 
un dialogue avec chacun des 30 jeunes. 
Là où j’étais, je pouvais voir les visages 
radieux des uns ou très recueillis des 
autres. Une fois les jeunes retournés 
à leur place, on sentait une forme d’ef-
fervescence et de joie palpable.
Moi qui aime que tout soit carré, je 
n’ai eu que des imprévus à gérer. J’ai 
rapidement dû faire mienne la prière 
de Don Dolindo : « Ô Jésus, je m’aban-
donne à Toi, c’est à Toi d’y penser ! ». 
Et quand le Seigneur gère, eh bien il as-
sure ! Et il nous fait prendre conscience 
qu’on n’est pas seul. Derrière une pré-

paration à la confirmation, il y a toute 
une chaîne de personnes : les anima-
teurs et les prêtres des différents pôles, 
les religieuses qui nous ont accueillis 
pour la retraite, les personnes chargées 
de l’animation de la célébration, de la 
confection des écharpes rouges ou en-
core de la tenue des registres… 
Pour sûr, cette année encore, l’Esprit 
Saint était bien là !•

Confirmation des adolescents : Oui, l’Esprit Saint était bien là
Par Sophie Boutiot-Sallé

© photo Jean-Michel Mazerolle
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Un week-end scout génial pour 
préparer les camps d’été

Les 1er et 2 juin se déroulait le 
week-end de groupe des Scouts et 
Guides de Bussy-Saint-Georges. 
Cette année, du côté de Crécy-la-
Chapelle, l'événement rassemblait 
une centaine de scouts de tous 
âges.
Avant les départs pour les camps 
d'été, nous avons eu la cérémonie 
d'engagement des adultes du mou-
vement. Chez les Scouts et Guides 
de France, il s'agit d'un acte volon-
taire par lequel un adulte choisit 

d'adhérer aux valeurs et à la mis-
sion du mouvement. Cet engage-
ment personnel implique de vivre 
le scoutisme au quotidien et de 
contribuer à son développement. 
Cette année, Carole, Juliette, 
Marie-Emilie, Sarah, Anne-Claire 
et Julie se sont engagées devant 
leurs jeunes ainsi que les adultes 
du mouvement. Un moment fort 
d'émotions pour tous.
Le lendemain, après une courte 
nuit, le Père Dominique a présidé 
la messe, suivie de la bénédiction 
avant le départ des jeunes en camps 
d'été, où il viendra les visiter. Des 

camps qui s’annoncent riches de 
souvenirs et de belles histoires à 
raconter pour la rentrée. •

Raphaël Moreau
 

Les lycéens de l’aumônerie à Montmartre
Par Priscille Ngabellet

Le pèlerinage à Montmartre du 15 juin 
était voulu par les lycéens en remercie-
ment pour cette belle année d'aumônerie. 
Comme toujours, les jeunes m'ont 
émerveillée par la justesse de leurs 
réflexions. Cette journée a été riche 
du partage de l'Evangile de la semence 
qui pousse toute seule (Marc 4, 26/34), 
des échanges sur  « Oser ses talents » et 
« la Beauté de la Création ».
La rencontre inattendue avec le Père 
Alexandre, magicien de profession, 
curé de St Pierre de Montmartre, et la 
prière finale devant la Vierge de Beau-
té dans cette petite église ont été des 
moments forts de ce pèlerinage. Ce 
qui m'a touchée c'est la ferveur de nos 
jeunes et leur joie, exprimées le long du 
trajet de retour par des louanges spon-

tanées, même dans le métro où ils ont 
été applaudis. 
Voici des réactions des jeunes et ani-
mateurs :
« C’était une superbe journée avec la 
magnifique visite de la basilique et de 
l’église St Pierre qui a 800 ans. On a pu 
discuter de nos talents avec le prêtre 
magicien. »                                            Giulia
« Nous nous sommes rapprochés de 
Dieu physiquement, car Montmartre 
culmine à 131m. Mais ce qui nous a 
vraiment rapprochés de Dieu, ce sont 
les temps de prière et de louange que 
nous avons pu partager entre jeunes. 
Ils ont ouvert nos cœurs pour nous 
donner la force et le courage de prendre 
la parole dans le métro pour y répandre 
des messages d’espérance. »  Benjamin

« Ce pèlerinage été une belle expé-
rience. C’était très beau. Le petit 
échange que nous avons eu avec des 
cartes où étaient inscrites des paroles 
d’Evangile était une bonne idée qui a 
permis à tous de partager »

Kenny (animateur)

Le Frat, un signe de la foi pour notre jeunesse

Le Frat des collégiens de 4ème-3ème a rassemblé à Jambville à la Pentecôte 11 400 jeunes 
d’Ile de France. Le Père Casimir nous donne ses impressions.

Par Père Casimir

J’ai été impressionné par le travail d’or-
ganisation, de planification et d’anima-
tion joyeuse des animatrices. Soutenues 
par les parents, elles ont permis une 
bonne ambiance et de bonnes relations 
dans le groupe.
C’était mon premier Frat à Jambville. 
J’ai été impressionné de voir tant de 
jeunes vivre ensemble une expérience 
de foi. Je trouve ça merveilleux. Oui, ces 
jeunes ont soif de vivre l’amitié et la fra-
ternité. 
Dormir sous tente, faire la queue pour se 
laver, ce n’est pas l’ordinaire de leur vie. 
Ils ont découvert qu’on peut vivre heu-

reux de peu.
J’ai été impressionné par les temps de 
silence, sous le chapiteau et durant la 
procession du Saint Sacrement dans le 
parc, ainsi que par la sincérité des jeunes 
durant les confessions. On les sentait 
prier intensément durant les célébra-
tions sous le grand chapiteau avec le 
groupe Glorious. Ce style de musique, 
que nous avons à Notre Dame du Val, les 
porte vraiment dans la foi.
Le thème du Frat était la phrase de 
St Paul : « Ne ralentissons pas notre 
élan ». Il y a eu des témoignages de 
jeunes qui ont su, par leur foi, surmonter 

leurs épreuves. Combien de jeunes ont 
déjà connu de graves blessures et sont 
menacés de ralentir leur élan de foi, de 
vie scolaire et relationnelle. L’archevêque 
de Paris a su trouver les mots pour leur 
parler simplement et profondément de 
l’Evangile. •
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A l'église de Chanteloup, Marie a 
retrouvé ses mains

Au cours de précédents travaux 
dans l’église de Chanteloup, les deux 

mains de la statue de Marie avaient 
été brisées.
L’association des amis de Saint Eu-
trope de Chanteloup, l’AASEC, asso-
ciation qui s’occupe de l’entretien 
du patrimoine de l’église, remercie 
Sylvie Laurent, autrefois chantelou-
pienne, sculptrice par passion et très 
liée à la Vierge Marie, d’avoir redon-
né ses belles mains à Notre Dame, 
ses mains qui nous accueillent, 
nous offrent sa bienveillance et sa 
confiance en son fils Jésus. 
Nous avions confié cette mission à 
Sylvie, et c’est avec un grand plai-
sir qu’elle s’en est acquitté. Sylvie 
a modelé, sculpté, poncé, fixé, net-
toyé, repeint …. et le résultat est 
là, comme vous le voyez sur cette 
photo. •

Annick Vautrin

La cathédrale de Meaux était 
pleine le 23 juin pour l’ordination 
de trois prêtres et trois diacres 
en vue d’être prêtres. Parmi ces 
derniers, il y avait notre ami 
Chançard, qui a passé une an-
née à Bussy en 2021-2022. Nous 
l’avions beaucoup apprécié. Un 
bon groupe de paroissiens était à 
l’ordination et ont organisé avec 
les paroissiens de Melun, où est 
Chançard maintenant, une fête et 
un repas dans une salle paroissiale 
de Meaux. Nul doute qu’ils seront 
encore plus nombreux pour son 
ordination comme prêtre en juin 
prochain•

L’ordination diaconale de Chançard
Par Dominique Fontaine

La randonnée paroissiale du lundi 
de Pentecôte

Depuis 2021, notre paroisse a lancé 
une tradition : une randonnée dans 
la nature autour de Bussy à l’occa-
sion du lundi de Pentecôte, fête de 
Marie Mère de l’Eglise. Cette année 
encore, elle a rassemblé dans la joie 
une cinquantaine de personnes 
de tous âges, avec une marche sur 
des chemins dans la nature printa-
nière sous un beau soleil, la messe 
à l’église de Bussy St Martin et un 

repas partagé dans le jardin de la 
salle des fêtes. Merci à Mr le maire 
de nous l’avoir prêté cette année 
encore•
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AGENDA

Du 1er au 6 juillet
pelerinage Diocesain à 
lourDes

Jeudi 11 juillet
Messe à l’ehpaD la Marquise 
De bussy
à 15h00 allée Mme de Montespan

Mercredi 14 août
Messe à l’ehpaD la Marquise 
De bussy
à 15h00 allée Mme de Montespan

lundi 19 août
Messe à la résiDence sénior 
De chanteloup
à 16h

Mardi 20 août
Messe à l'ehpaD De 
fontenelle
à 15h à chanteloup

Dimanche 1er septembre
Journee De rentree Des 
equipes notre DaMe Du 
Diocese
à nDV

Mercredi  4 septembre
groupe soutien-cancers
de 18h à 20h à nDV

Vendredi 6 septembre
la faculte De theologie 
De l’institut catholique De 
paris en Visite
à nDV et à l’esplanade

21-22 septembre
Journées Du patriMoine
visites de nos églises
dimanche à 16h30 goûter des cultures 
sur l’esplanade des religions

Dimanche 22 septembre
orDination De Jean-philippe 
cléMent
Diacre de la Mission de france
à 15h30 à nDV

notre Dame du Val info - eglise catholique - paroisse Du Val De bussy
bussy saint georges – bussy saint Martin – chanteloup – collégien – conches – fer-
rières en brie – gouvernes – guermantes – Montévrain – saint thibault des Vignes

Prêtres : Dominique fontaine, casimir nama.

Rédaction : Directeur de la publication : Dominique fontaine - rédacteurs : luigi chan-
givy, Jean Dupuis, pascal legrosse, patrick Mannier, Jean-Michel Mazerolle, Marie-pia 
baillot d'estivaux - Mise en page : Marie-noëlle bijard - Maquette : nicolas rochereau - 
site internet :  Jean-claude samou.

33, bd thibaud de champagne - 77600 bussy-saint-georges
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Horaires
des messes

Les messes en semaine : 
Mardi, mercredi et jeudi  19 h 00
  n.D. du Val
Mardi à 18h25, rosaire avant la messe
Jeudi à 19h30, après la messe, adoration
Vendredi                                   à 12h15 

En juillet-août, les messes de semaine 
sont annoncées aux messes du di-
manche précédent.

Tous les dimanches 
messe à 11 h 00 à N.D. du Val

(pas de messe à 9 h 30)

samedi 6
  18 h 30  saint-thibault

samedi 13
 18h30                collégien

samedi 20
  18 h 30  chanteloup

samedi 27
 18h30                guermantes

Tous les dimanches 
messe à 11 h 00 à N.D. du Val

(pas de messe à 9 h 30)

samedi 3
  18 h 30  gouvernes

samedi 10
 18h30                Montévrain

Assomption de Marie
Jeudi 15 
  11 h 00 n.D. du  Val

samedi 17
  18 h 30  bussy-saint-Martin

samedi 24
 18h30                 ferrières-en-brie

samedi 31
 18h30                          n.D. du  Val

Dimanche 1er 
 11h00                          n.D. du  Val

samedi 7
  18 h 30  saint-thibault
Dimanche 8 
 9 h 30  bussy-saint-Martin
 11h00                          n.D. du  Val

messe de rentrée

Juillet

PeNsez-y !

Messe De ReNTRée PARoissiALe

Dimanche 8 septembre à NDV
à 11h messe
Verre de l’amitié, forum des équipes de 
vie de la paroisse
inscriptions aux différentes activités
repas partagé et loterie

Août

Septembre

Inscriptions au Caté, à l’éveil 
à la foi et à l’aumônerie
A Notre Dame du Val :

de 9h00 à 16h00
Mercredi 4 septembre 
Samedi 7 septembre 
Mercredi 11 septembre 
Samedi 14 septembre

Après  la messe
Dimanche 8 septembre 
Dimanche 15 septembre 
Dimanche 22 septembre 
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“O Seigneur notre Dieu 
qu’il est grand ton nom 

par toute la terre. 

 (Psaume 8)

Un temps pour prier

M erci,  Seigneur,
Pour le perce-neige annonçant le prin-
temps,

Pour l 'oiseau qui accompagne ma balade,
Pour cette goutte de rosée, symbole de vie,
Qui désaltère le plus petit insecte.

Merci,  Seigneur,
Pour la lune éclairant mes pas,
Pour le soleil  mûrissant les blés,
Pour les étoiles des soirs d'été,
Qui invitent aux rêves et à la poésie.

Merci,  Seigneur,
Pour les embruns et la mer,
Pour les dunes et la grève,
Pour les montagnes et les champs,
Qui nourrissent toute la création.

Merci,  Seigneur,
Pour l 'esprit créateur,
Que tu mets en chaque homme,
A son tour inventeur,
Inventeur de beau et de bon,
Fabricant d ’espérance,
« Susciteur » de partage et de joie.

Merci,  Seigneur
Pour la foi au cœur de l 'homme
Par cela Tu nous donnes,
La grâce de T'aimer.

Ce psaume pour aujourd ’ hui 
a été écr it  par Marie Sabatie, 

membre de la Mission de France en Anjou. 
I l  peut nous accompagner durant cet été

”


